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大公報記者
義昊

特區政府昨日宣布，
民政及青年事務局

局長麥美娟分別委任1937
人、536人及526人為新
一屆分區委員會、地區撲
滅罪行委員會及地區防火
委員會（統稱 「三會」 ）
的委員，任期兩年，由
2024年4月1日開始，現
屆區議員全數獲委任為
「三會」 委員，以進一步
加強 「三會」 與區議會的
聯繫和協作。

全體區議員獲委任加入三會
麥美娟：用人唯才 按三大條件選擇

外交部：美若實施簽證限制 中方堅決反制
【大公報訊】記者龔學鳴報道：外交

部發言人汪文斌1日表示，香港是中國的
香港，中方反對任何外部勢力干涉香港事
務的決心堅定不移。如果美方對香港特區
官員實施簽證限制，中方將堅決反制。

當日例行記者會上，有記者問：美國
務院日前發布 「香港政策法」 報告，美國
務卿就此發表聲明，宣布將對香港特區官
員實施簽證限制。中方對此有何回應？

反對外部勢力干涉香港事務
汪文斌說，美方再度發布所謂 「報

告」 ，抹黑污衊香港國安法、特區選舉制
度和香港國安條例，詆毀攻擊香港民主、
法治、人權、自由狀況，妄言對香港特區
官員實施簽證限制，混淆是非、顛倒黑
白，嚴重干涉香港事務和中國內政，嚴重
違反國際法原則和國際關係基本準則，中
方對此強烈不滿、堅決反對，已經向美方
提出嚴正交涉。

他表示，香港回歸以來，中國政府始
終全面準確、堅定不移貫徹 「一國兩
制」 、 「港人治港」 、高度自治方針。以

憲法和基本法為基礎的特區憲制秩序穩健
運行，中央全面管治權得到落實，特區高
度自治權正確行使。制定實施香港國安法
和香港國安條例，修改完善香港選舉制
度，構築起維護國家安全的堅實屏障，確
保了 「愛國者治港」 原則得到落實，有力
保障了香港繁榮穩定，切實維護了香港居
民依法享有的各項權利與自由。香港實現
了從由亂到治走向由治及興的重大轉變，
「一國兩制」 事業將朝着正確的方向行穩

致遠。
汪文斌強調，香港是中國的香港，香

港事務純屬中國內政。中國政府維護國家
主權、安全、發展利益的決心堅定不移，
貫徹 「一國兩制」 方針的決心堅定不移，
反對任何外部勢力干涉香港事務的決心堅
定不移。

「我們敦促美方恪守國際法原則和國
際關係基本準則，全面準確認識 『一國兩
制』 ，切實尊重中國主權，尊重香港法
治，停止以任何方式干預香港事務。如果
美方對香港特區官員實施簽證限制，中方
將堅決反制。」 汪文斌說。

美國國務院日前發布所謂
「2024年香港政策法報告」 ，詆毀
香港法治，引發市民強烈憤慨。連
日來及昨日，許多市民和團體自發
前往美國駐港領事館外抗議，譴責
美國抹黑香港，粗暴干涉香港事
務。

香港中西區青年協會主席劉天

正表示，美國的《香港政策法》報
告及布林肯相關聲明，重施故伎，
以政治凌駕法治，對香港特區社會
實況肆意詆毀和攻擊，充分暴露美
國霸權霸道，充當世界警察的醜惡
面目。該會與廣大香港市民一道，
全力支持特區政府維護國家主權、
安全和發展利益。

保衛香港運動主席傅振中表
示，美方一再抹黑維護國家安全條
例，明顯是煽惑人心，製造恐慌，
邪惡目的昭然若揭。他們將全力支
持特區政府維護國家安全的官員繼
續盡忠職守，無畏無懼和堅定不移
地履行職務。

大公文匯全媒體記者藍松山

多個團體抗議美國抹黑香港

掃一掃有片睇

【大公報訊】記者義昊報
道：2019年6月，香港爆發修
例風波，面對重大風險挑戰，
中央政府果斷決策，標本兼
治，先後制定香港國安法、完
善香港特區選舉制度，從制度
機制上全面落實 「愛國者治
港」 原則。

行政長官李家超於去年5
月2日公布完善地區治理建議
方案，並強化了地區治理架
構。其中，新設的地區委員會
界別需由 「三會」 成員提名及
投票產生，參選區議會地方選

區選舉亦需要成員提名，有效
反映了大部分市民的意見。由
民政事務專員擔任區議會主席
確保了地區事務進行諮詢的主
導權在政府，亦可更好地統籌
區議會、 「三會」 及 「關愛
隊」 ，產生協同效應，更有效
服務市民。

去年12月10日，2023年
區議會一般選舉順利完成，新
一屆區議會今年1月1日正式上
任，將 「愛國者治港」 原則落
實到特區治理架構的最後一塊
拼圖將圓滿完成。

【大公報訊】警務處港島總區復活
節期間（3月29至31日）舉辦 「香港跨
紀律部隊少年團之百人看祖國」 軍訓體
驗營活動，來自港島四區的少年警訊及
保安局、懲教署、消防處等多支青年制
服團隊的學員（12至23歲）參加，活
動於深圳市綜合素養實踐教育基地進
行，是港島總區 「國安傳承計劃」 的重
點項目。

參觀科企 了解國家發展
在為期三日兩夜的活動中，學員透

過體驗內地軍訓和體能鍛煉，提升團隊
及紀律精神，並參觀了內地創科企業，
了解國家科技發展帶來的機遇，又與內
地青少年就日常喜好、畢業理想等話題
進行交流，藉此加深對國情的了解。

獲選最優秀學員、來自保安局青少
年制服團隊領袖論壇的何敏琳分享說，
參加活動最大的得着是能夠在小隊中擔

當大姐姐角色，帶領年紀較小的學員一
起完成訓練，另外在教官的指導下首次
接觸槍械，發射迫擊炮時的爆破聲打進
心坎，亦非常難忘。

港島總區指揮官郭嘉銓在結營禮致
辭時表示，很高興今次可以陪同一班年
輕人到內地，雖然行程緊密，年輕學員
體驗軍訓的時間不多，但看見他們入營
時一臉稚氣，經過教官兩日培訓，結業
會操時昂首闊步，隊列整齊的印象特別
深刻，所以青年人要一起努力追夢，
共同奮鬥，時刻裝備自己，成為一個
擁有香港情懷、國家觀念和世界視野
的新一代國家安全守護者。郭嘉銓感
謝中聯辦青年工作
部、大灣區共同家
園青年公益基金及
香港青少年軍總會對
是次活動的全力支
持。

【大公報訊】記者龔學鳴報
道：新任申訴專員陳積志昨日展
開五年任期。陳積志表示，十分
榮幸獲得行政長官委任為申訴專
員。 「我會根據法例賦予我的權
力竭盡所能為公眾服務，全力維
護公共行政的公平和公正，並提
高公共行政的素質和水平，為香
港特區作出應有的貢獻。在任內
會帶領公署的同事與政府各部門
及公營機構緊密合作，確保市民
的申訴和關注得到適當的處理和
跟進。」

陳積志是資深的前高級官
員，曾任第五屆特區政府民政事
務局副局長，並於2022年1月24
日至6月30日獲委任為署理民政
事務局局長。行政長官李家超曾
表示，有信心陳積志憑藉卓越領
導才能、果斷決策能力和豐富
公共行政經驗，定能帶領申訴
專員公署繼續切實履行法定職
能，確保公共行政效率。
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▲▼軍訓體驗營內香港少年學員透過體驗內地軍訓和體能鍛煉，提升團隊及紀
律精神。

紀律部隊少年團赴深軍訓體驗營

完善地區治理 三會舉足輕重麥美娟強調，今年委任有三大條件，包括
是否愛國愛港、對地區是否熟悉，以及服務地
區的熱誠，希望這一安排下可讓區議會、 「三
會」 及關愛隊達到一個有機結合，工作上發揮
到協同效應。麥美娟表示，今次的做法並非新
鮮事，在第六屆區議會前都是有同樣安排，譬
如她出任區議員時，亦是擔任分區委員會委
員，能夠使區議員更明白了解分區會的工作，
是多一個渠道予區議員參與地區工作。

總人數較往屆多
她指出，今年 「三會」 總人數較往屆

多，如減去470名區議員後，數字才會與往屆
相若，因為當局不希望區議員加入佔了名
額，影響地區人士參與而增加人數，認為委
任的分布仍然是均衡。根據資料，上屆18區
分區委員會有1570人，今年有1937人，增加

了367人，而地區撲滅罪行委員會及地區防火
委員會同樣有少量人數增加。

麥美娟強調，特區政府根據 「用人唯
才」 的原則，並考慮多項因素，包括有關人
士的才幹、專長、經驗、誠信和參與服務社
區工作的熱誠，以及充分兼顧 「三會」 的職
能等，從不同途徑吸納有志服務社會的合適
人士加入 「三會」 。

更「貼地」收集意見
當被問及有聲音稱 「三會」 以往被指委

任很多在選舉中的落敗者，麥美娟認為社會
不應這樣想。她強調，被委任成員必須是愛
國愛港人士，與當局的地區治理理念一致，
而對地區的熟悉程度及服務地區的熱誠亦是
考察標準。她透露，當局在邀請地區人士擔
任委員時，有人反映擔心工作上未被兼顧而

拒絕。此外，在完善地區治理體系及重塑區
議會後，區議會與 「三會」 的合作更加緊
密。就此，政府委任全數現屆區議員為 「三
會」 委員，以進一步加強 「三會」 與區議會
的聯繫和協作。

觀塘區議員、觀塘中分區委員會委員柯創
盛表示，完善地區治理後， 「三會」 具有區議
會選區提名權，他們有自己的想法和標準，都
希望令區議會更加多元。 「三會」 成員與區議
員相配合，可以更 「貼地」 收集意見。他舉
例，就觀塘區交通擠塞問題， 「三會」 中就有
不同各界朋友可以給很多意見予區議員。

民主思路表示，今次共有三人被委任為
新一屆 「三會」 委員，深信三位成員的才
幹、專長、經驗、誠信和參與地區服務的熱
誠，能充分兼顧 「三會」 職能，加強與區議
會的聯繫和協作。

▲▶特區政府完善地區治理， 「三會」 角色十分重要，右圖為
「地區治理領導委員會」 今年一月中舉行第二次會議，聽取第七
屆18區區議會首次會議的工作報告。


